

Franckesche Stiftungen zu Halle

Andr. Jul. Dornmeyers. Gymn. Frid. Werd. Con-R. Kleines Lexicon Elegantioris Latinitatis

Dornmeyer, Andreas Julius

Berlin, 1710

VD18 10426841

Ex Oratione III. In Catilinam.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-197940

re, seinen ganzen Fleiß auf etwas wenden.
 1690 cap. 11 Spes cum desperatione configit, Furcht und Hoffnung streiten mit einander/ er stehet zwischen Furcht und Hoffnung.

EX ORATIONE III. IN CATILINAM.

1691 cap. 1.
EX faucibus sati eripere, Aus dem Verderben reißen.

1692 Ignem subicere, [sc. adibus, ligno] Anstecken.

1693 Gladium in aliquem distingere, [oder stringere] den Degen auf einen ziehen.

1694 c. 2 Non vereor huius verbi invidiam, ich glaube/ diese Rede werde keinen verdriessen.

1695 Maximo furore inflammatum esse, ganz toll und thörig seyn/ oder wüthen und toben.

1696 Omnia præclara atque egregia de aliquo sentire, eine gute Meinung von einem haben. Guts mit einem im Sinn haben. (ie wol von einem raisonniren.)

1697 Sine vlla mora, geschwind/ unverzüglich. * Sine vlla, pro sine omni omni, ist schon notirt.

1698 cap. 3 Pugnam committere, sich in ein Treffen

Treffen einlassen. Also spricht man auch
 praelium committere. aber bellum commit-
 tere ist unrecht. Cell. C. P.

1699 Iam dilucescit, es wird schon Tag.

1700 Nihil suspicari, sich nichts Arges
 vermuthen.

1701 Litteras aperire, den Brief brechen.

1702 cap. 4 Alicui fidem publicam dare,
 einem sicher Geleit geben.

1703 Ex timore se recipere, die Furcht über-
 standen haben.

1704 cap. 5 Litteræ sine nomine scriptæ, ein
 scriptum anonymum.

1705 c. 6 Abdicare se munere, abdanken.

1706 Suis indicis patefactus est, er hat sich
 selbst verrathen.

1707 cap. 7 Omnis eius spes concidit, alle seine
 Hoffnung ist nun zerronnen/ verschrun-
 den/ zernichtet.

1708 Appellare, tentare, sollicitare, starck
 anfordern.

1709 Diligentem esse perditis rebus, auff
 Bosheit studiren.

1710 Mali molem a ceruice alicuius depelle-
 re, ein grosses Unglück von einem abwenden.

1711 c. 8 Turris de celo percussa est, der Thurm
 ist vom Donner zerschmettert, De cælo
 tacta sunt quercus. Virgil.

1712 Inhiare alicui rei, sich hefftig nach etwas
 sehen.